Página: 1, 4





Firman Compromiso por la Paz con Iglesia



Sheinbaum no coincide con el diagnóstico del Episcopado



CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

"No comparto la evaluación pesimista del momento actual"

Aspirante de Morena firma documento de la CEM, pero rechaza que confianza en las instituciones esté rota, que el país esté militarizado y que los niveles de criminalidad sigan creciendo

VÍCTOR GAMBOA

—nacton@eluntversal.com.mx

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, suscribió el documento Compromiso por la Paz, pero aclaró que no coincide con parte del diagnóstico que se le presentó, pues no comparte que la confianza en las instituciones esté rota, que el país esté militarizado ni que los niveles de criminalidad sigan creciendo, entre otras observaciones.

En su mensaje ante representantes de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y organizaciones de la sociedad civil, dijo que actualmente se debaten dos modelos de país y por lo tanto, de seguridad.

"Uno, que busca seguir transformando, erradicando la corrupción y donde la seguridad y la paz son fruto de la justicia", argumentó.

Opinó que el otro modelo es "el del pasado, que pretende una regresión a la violencia del Estado, a la mano dura, a más cárceles".

Señaló que esta última visión está basada en el miedo, "y el miedo es el combustible que utiliza el autoritarismo en muchas partes del mundo en tiempos electorales".

Previo a la suscripción del docu-

mento, Sheinbaum Pardo anunció que le haría una adenda con sus consideraciones, en un escrito titulado Sigamos dialogando.

"No comparto la evaluación pesimista del momento actual (...) Tampoco coincido con la visión de que prevalecen el miedo, la impotencia, la desconfianza y la incertidumbre", ni en el señalamiento de que la Guardia Nacional (GN) está militarizada, reiteró.

La morenista descalificó la afirmación de que "ha aumentado en México la delincuencia común, alimentada por la marginación y la



672 cm²

Página: 1, 4

2/3

búsqueda de reconocimiento y justicia social. Frente a esto, las estrategias de seguridad a nivel nacional, estatal y local, no sólo han sido insuficientes, en ocasiones han generado nuevas violencias".

Sheinbaum Pardo refutó esta apreciación y dijo que los resultados de la guerra contra el narcotráfico fueron desastrosos para México, pues los homicidios dolosos cometidos anualmente se multiplicaron por cuatro, al pasar de 8 mil 867 en 2007 a 36 mil 685 en 2018. Sin embargo, destacó que para 2023, la cifra se redujo a 28 mil 264.

"Por supuesto que es indispensable continuar con una reducción más acelerada, pero lo relevante es que la tendencia cambió debido al cambio del modelo, de una visión de violencia y desamparo a los más necesitados, a una estrategia en donde la paz y la seguridad son fruto de la justicia", insistió.

Al inicio de su intervención señaló que "por honestidad y congruencia he firmado el documento con la siguiente leyenda: 'Firmo el documento en el entendido que hay una visión conjunta de construcción de la paz. Sin embargo, hay diversas afirmaciones y propuestas en las que no coincido".

Pidió que a la firma del documento se anexara el texto denominado: Sigamos dialogando: Coincidencias y diferencias con el documento Compromiso por la Paz.

Comentó que la guerra contra el narco que inició con el expresidente Felipe Calderón arrastró una situación de violencia que ha disminuido con la estrategia de pacificación de la Cuarta Transformación.

"México inició un proceso democrático en 2018, ajeno a los fraudes electorales, al autoritarismo y al vínculo entre el crimen y el gobierno que tuvo su máxima expresión en el periodo de Felipe Calderón, cuando la seguridad en el país estaba en manos de un delincuente que hoy está preso en Estados Unidos. Sin embargo, coincidimos en que la reforma a las instituciones electorales es indispensable para seguir garantizando mayor democracia", dijo.

"Creo firmemente en la paz y sé que ustedes también. Trabajemos juntos. Todas las voces son importantes para seguir construyendo la nación pacífica, justa, democrática, libre y soberana que todos deseamos. Continuemos siempre con el diálogo", aseguró la candidata de Sigamos Haciendo Historia.

Destacó que pese a que hay puntos en los que no está de acuerdo con el diagnóstico presentado por la CEM, "todas nuestras coincidencias son mucho más que las diferencias. Estamos planteando un modelo que privilegia la atención a las causas de la violencia, la reconstrucción del tejido social y la continuidad en la construcción de un México con

justicia y con paz".

En su mensaje citó la Carta Encíclica Fratelli Tutti sobre la fraternidad y la amistad social, del papa Francisco, "que enmarca nuestra visión de gobierno, libertad y justicia en el marco de nuestro pensamiento El Humanismo Mexicano y nuestra visión que 'por el bien de todos, primero los pobres'".

La candidata presidencial de Morena, el PT y el PVEM expuso los cinco ejes de su propuesta para construir un México con paz y justicia:

Honestidad y atención a las causas, con la continuidad del programa Jóvenes Construyendo el Futuro; consolidación de la Guardia Nacional; fortalecimiento de la inteligencia y la investigación; coordinación de la Federación con cuerpos policiacos y fiscalías estatales, y la reforma al Poder Judicial "integral y profunda" que garantice que las fiscalías, los poderes judiciales locales y las instituciones de seguridad actúen de forma coordinada para abatir la violencia y la impunidad. ●



México inició un proceso democrático en 2018, ajeno a los fraudes electorales y al autoritarismo"

CLAUDIA SHEINBAUM Candidata a la Presidencia



Todas las voces son importantes para seguir construyendo la nación pacífica (...) y soberana que todas y todos deseamos. Continuemos siempre con el diálogo"







El Universal

Sección: Portada, La Sucesión

2024-03-12 03:01:01

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de Morena, PT y PVEM, pidió que a la firma del documento Compromiso por la Paz se anexara el texto denominado: Sigamos dialogando: Coincidencias y diferencias con el documento Compromiso por la Paz.

cimiento larando. Eirma al dam

anotano as mávimo amerción on al

AGENDA DEL DÍA

Claudia: Realiza gira en Morelos. Xóchitl: Efectúa gira en Jalisco. Jorge: Visita Nuevo León.

